

Resumen De Las Henkas De Hatsu

por Lon Howard

En el primer año completo de seguimiento de las henka en los torneos, el nombre de Aminishiki apenas era un repunte, con un registro de sólo una henka. Sin embargo desde el Nagoya Basho de 2006 ha sido una máquina rodadora y con la salida de Roho el año pasado se ha encaramado a la cima de la lista de los responsables de henka por un margen enorme.

Sus hasta ahora 29 henka le dan una tasa de casi el nueve por ciento, más de 3,5 puntos por delante del número dos Yoshikaze. Ha continuado aumentando su margen en el Hatsu Basho, agregando tres más a su total en tan sólo ocho combates sobre el dohyo, ya que recordemos que fue kyujo debido a una lesión de rodilla en el nakabi.

La 2ª posición de Yoshikaze ha sido obtenida a través de la consistencia, registrando al menos una henka en cada uno de los últimos 10 torneos, incluso más de una en dos ocasiones durante ese tiempo. Asasekiryu se mantiene estable en la 3ª posición con una sola henka, pero después de esto el desarrollo fue más que sorprendente. Ni siquiera uno sólo de los siete restantes rikishi de los diez primeros en activo realizaron una sola henka, y lo que es aún más sorprendente, ninguno de ellos ni siquiera obtuvieron una nominación. Sin embargo los diez nombres de la lista permanecen en ella y en el mismo orden.

Aquí está la lista de nuevo, ordenada según el *porcentaje de los combates totales en que han hecho henka*. Por supuesto, sólo cuentan los combates de henka que recibieron una mayoría de votos afirmativos.

Aminishiki	8.98
Yoshikaze	5.38
Asasekiryu	5.06
Hokutoriki	4.71
Kakuryu	4.33
Kotooshu	4.14
Harumafuji	3.94
Kasugao	3.41
Kotomitsuki	3.08
Tokenku	3.03

Cabe señalar que dos de los nombres más conocidos en la tierra de las henka han ido poco a poco enmendando las formas. Hokutoriki no se ha escabullido en los últimos cuatro torneos, mientras que Kotooshu sólo lo ha hecho una vez en diez torneos. Su fangoso pasado les sigue acosando, ya que aún se mantienen en la lista.

Por lo tanto, si la vieja guardia sale directa, ¿quién está tomando el relevo? Hay al menos dos novatos a los que seguir: Aran y Kimurayama. Aran es el nuevo (y único) ruso y parece una más que razonable copia de su compatriota Roho, que fue expulsado el año pasado al dar positivo por marihuana. Es otro hombre que tira del mawashi, que ya ha cosechado seis henka en makuuchi en sólo 30 combates y que parece destinado a estar entre los cinco primeros una vez que alcance los 100 combates disputados.

En cuanto a Kimurayama, sale en casi todos los tachiai con algún tipo de acción fuera del centro y en 49 combates de makuuchi ha sido nominado por henka en un alucinante 39 por ciento de ellos. Actualmente su tasa de henka se sitúa en el 14 por ciento y si puede mantener su presencia en makuuchi, también puede sacar a

alguno de los veteranos de los primeros diez puestos.

Vamos ahora a por los objetivos de los campeones de la henka. Algo oculto a la vista por el hecho de que aún así está en lo más alto de la lista de objetivos, es de destacar que Hokutoriki se ha visto afectado por una henka sólo una vez en los últimos cinco torneos. Esto ha reducido su porcentaje en un 2,39 por ciento, pero al igual que sucede con Aminishiki en la zona de los autores, no hay nadie ni siquiera cerca. Los próximos dos hombres en la lista, Dejima y Miyabiyama, tampoco fueron objetivo en Hatsu, por lo que no perdió terreno ante ellos. Como nadie fue atacado más de una vez, no hubo un movimiento real en la lista, manteniéndose los ocho primeros nombres de la misma.

Aquí está la actual lista de los diez primeros objetivos, ordenada según el *porcentaje de los combates totales en los que fueron objetivo de una henka*: De nuevo, sólo los combates de henka que recibieron un voto afirmativo mayoritario se usan para estos cálculos:

Hokutoriki	8.42
Dejima	6.97
Miyabiyama	6.21
Kotooshu	5.41
Tosanoumi	5.4
Chiyotaikai	4.9
Kasugao	4.55
Iwakiyama	4.41
Kasuganishiki	4.05
Kaio	3.94

La base de datos completa de henka puede verse [aquí](#). Las hojas de cálculo de perpetradores y objetivos incluyen todos los

combates de makuuchi desde el inicio del estudio. Todas las categorías en las hojas de cálculo de perpetradores y objetivos son completamente ordenables por cualquiera en su propio ordenador. Como se ha indicado, la lista de perpetradores está ordenada por porcentaje de combates con henka (H/Bouts %) y la lista de objetivos está ordenada por porcentaje de combates objetivo (Target %).

En total hubo 32 candidaturas a henka en el Hatsu Basho, de las que sólo 15 obtuvieron una mayoría de votos afirmativos. Nueve de los autores ganaron sus combates, un poco por debajo del porcentaje global de victorias del 71 por ciento. Concretamente, se han validado 411 combates de henka desde el inicio del estudio (Nagoya 2005) y 291 fueron ganados por los autores.

A continuación se muestra el porcentaje de victorias de las subcategorías. Aquí es donde la tasa ganadora está segmentada, en primer lugar según todos los

combates, independientemente del número de votos recibidos, y después sólo por aquellos combates que recibieron diez o más votos. Dentro de cada una de esas categorías, el porcentaje de victorias se calcula para los combates en los que la disparidad de voto sí-no fue de al menos 2-1, 3-1, y unánime. En la categoría más de 10 votos, si hay un solo voto negativo aún se cuenta como unanimidad, basándonos en la idea de que hay algunas personas que nunca votan sí. Abarca todos los 411 combates que se han votado como henka.

Sí-No Disparidad De voto	%Victorias Cualquier Votos	%Victorias # 10 + Votos
2-1	72	78
3-1	74	77
Unánime	75	82

Como el porcentaje de victorias general de los perpetradores en esos 411 combates con henka es del 71 por ciento, se sigue sosteniendo el hecho de que la

victoria es mayor para aquellos combates validados con una mayor disparidad de voto sí-no, y que el porcentaje de victorias se incrementa más en aquellos combates que reciben un mayor número de votos, con una pequeña excepción para la subcategoría 2-1/3-1 de menos de 10 votos.

Todos estos números son exactamente los mismos que los de la última vez hace dos torneos. Esto se debe probablemente al hecho de que la votación sigue disminuyendo, una tendencia que se inició en septiembre del año pasado. ¿Quizás los aficionados, al contrario de los rikishi, se están cansado de las henka?

Gracias de nuevo por seguir con el estudio de las henka. Por supuesto, cuanto más votos se emitan más creíbles serán los resultados. Así que calentemos el chanko y recarguemos las energías para el Haru Basho. Si hay alguna sugerencia acerca de cómo hacer más fácil el proceso de votación, por favor enviádmela a itsulon@wavecable.com.